

---

DANILO MIMICA MANSILLA  
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL Y FAMILIA

---

## Seguridad alimentaria para las familias más vulnerables

En la columna del día de hoy quisiera compartir con ustedes los principales lineamientos del programa Seguridad Alimentaria, una iniciativa que suele pasar inadvertida, pero que apunta a una problemática propia de nuestro tiempo relacionada con el deterioro de la calidad de vida producto de malos hábitos alimenticios.

Este año recibimos 9 familias derivadas del Subsistema de Seguridades y Oportunidades para que formen parte del programa Seguridad Alimentaria, iniciativa financiada por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, que busca apoyar a las familias más vulnerables, a través de la producción y disposición de alimentos saludables, mediante el desarrollo de tecnologías de producción y educación nutricional.

Este programa, que se extiende por meses, entrega bienes materiales e insumos para el desarrollo de tecnologías que permitan la autoproducción de alimentos en la línea de: cultivo, procesamiento, preservación, elaboración y conservación de alimento, así como también de crianza de animales menores y de sistemas de aprovechamiento del recurso hídrico. También, las familias reciben educación alimentaria nutricional para reforzar y complementar el desarrollo de las tecnologías. Por otra parte, participan en instancias comunales de intercambio de conocimientos y aprendizajes con otros grupos familiares de la comuna, por medio de talleres.

En el caso de nuestra región, durante el año 2024, el programa se implementó en la comuna de Puerto Natales, con el municipio como entidad ejecutora. La intervención se realizó directamente con 15 familias en sus hogares, a través de la instalación de cajoneras de cultivo, mejora de invernaderos y capacitación en técnicas de recolección de agua. La inversión total fue de \$17.010.000.

En lo que respecta al año 2025, el programa se está desarrollando en la comuna de Punta Arenas en colaboración con la Corporación Metodista, mediante un convenio de \$18.000.000, que permitirá que durante nueve meses los beneficiarios reciban insumos y asesoría técnica.

Actualmente, nos encontramos en las fases iniciales de un modelo de intervención comunitaria, el primero de su tipo en la región, el cual busca trabajar con grupos de familias de una misma comunidad para optimizar la producción y el acceso a alimentos en la zona. Hasta la fecha, participan 9 familias y se espera habilitar un espacio comunitario dedicado para ellas.

Como Secretaría Regional estamos muy satisfechos y motivados con los positivos resultados del programa en su versión actual, por lo que ya estamos preparando la propuesta para la próxima convocatoria, la cual buscará dar continuidad a la ejecución actual y consolidar un espacio integral de trabajo agroalimentario.

No quisiera dejar de mencionar que el programa Seguridad Alimentaria en nuestra región cuenta con la asistencia técnica de dos profesionales que forman parte del equipo del Fosis de la Región de Los Lagos, que apoyan en forma híbrida, lo que ha sido fundamental para llevar adelante este programa y obtener los resultados que buscamos.

La Protección Social es el conjunto de medidas que tiene el Estado de Chile para disminuir la vulnerabilidad de las personas, familias y comunidades, y asegurar el ejercicio de sus derechos. De ahí la importancia del programa Seguridad Alimentaria, que permite que las familias generen herramientas para salir de su condición de pobreza y/o vulnerabilidad, reduciendo las brechas de nuestra sociedad.